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Leçon 8    4ème trimestre 2007 
 
Sabbat après-midi, le 17 novembre 2007 

Faites mourir votre moi, ne lui permettez pas de gâcher votre travail. Marchez 
humblement avec Dieu. Travaillez pour le Maître avec une énergie désintéressée, ayant 
sans cesse à l'esprit la pensée de sa présence. Souvenez-vous de Moïse, de l'endurance et 
de la patience qui caractérisaient sa vie. Dans l'épître aux Hébreux, Paul dit: «Il se 
montra ferme, comme voyant celui qui est invisible.» Héb. 11:27. Le caractère que Paul 
attribue à Moïse n'indique pas une simple résistance passive au mal, mais la 
persévérance dans le bien. Et le Seigneur se tenait constamment à sa droite pour l'aider. 

Moïse possédait le sens profond de la présence de Dieu. Il ne regardait pas 
simplement au travers des siècles, vers le temps où le Christ serait manifesté dans la 
chair, mais il le voyait accompagnant d'une manière toute spéciale les enfants d'Israël au 
cours de leurs voyages. Dieu était pour lui une réalité, toujours présent à sa pensée. 
Incompris, appelé à s'exposer au danger et à subir l'outrage pour l'amour du Christ, il 
l'acceptait sans se révolter. Moïse croyait en Dieu comme en celui qui lui était 
indispensable et qui viendrait à son aide au moment opportun. Dieu était pour lui un 
secours toujours présent.  The Advocate, November 1, 1899; Témoignages, vol. II, p.315 

 
En Christ, le monde contempla le Dieu invisible. "Je suis dans le Père, et … le Père 

est en moi". "Celui qui m'a vu a vu le Père". "Si vous me connaissiez, vous connaîtriez 
aussi mon Père. Et dès maintenant vous le connaissez, et vous l'avez vu". Dans tous nos 
actes de dévotion sincère fixons les yeux de notre foi sur notre Avocat, qui intercède 
entre l'homme et le trône éternel, et qui attend de prendre note de tout effort de notre 
part pour nous aider par Son Esprit à atteindre une connaissance de Dieu plus parfaite.  

L'Agneau de Dieu nous est présenté comme Celui qui est "au milieu du trône" de 
Dieu. Il est la grande ordonnance par laquelle Dieu et l'homme sont unis et ont une 
communion l'un avec l'autre. C'est pourquoi les hommes sont décrits comme étant assis 
dans les lieux célestes en Jésus-Christ. C'est le point de réunion entre Dieu et 
l'humanité.                    Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp.123, 124 

Témoignages  pour les pasteurs, p.56 
 

Dimanche, le 18 novembre 2007 
Aussi longtemps que nous serons ici-bas, nous rencontrerons des influences 

adverses. Des provocations éprouveront notre tempérament. C'est en y faisant face dans 
un bon esprit que nous développerons en nous les grâces chrétiennes. Si le Christ habite 
dans nos cœurs, nous serons bons, patients, indulgents et joyeux, malgré l'irritation et 
les tracas. Nous vaincrons le «moi» jour après jour, et nous manifesterons un noble 
héroïsme. Telle est notre tâche. Mais il nous est impossible de l'accomplir sans le 
secours de Jésus, sans une ferme détermination, sans un plan bien arrêté, sans vigilance, 
sans prières incessantes. Chacun a ses propres luttes, ses propres ennemis. Dieu lui-
même ne peut rendre nos caractères nobles et nos vies utiles, si nous ne collaborons pas 
avec lui. Renoncer à la lutte, ce serait perdre la force et la joie de vaincre. 

Ne pensons pas continuellement à nos épreuves, à nos difficultés, à nos peines et à 
nos tristesses. Tout cela est inscrit dans les livres, et le ciel ne les oubliera pas. En 

ressassant nos désagréments, nous oublions bien des sujets de joie: la bonté de Dieu 
dont nous sommes entourés à chaque instant, et l'amour dont les anges s'émerveillent, 
qui lui fit donner son Fils pour mourir à notre place. 

Si, en tant que collaborateurs du Christ, vous croyez que les soucis et les épreuves 
vous accablent plus que les autres, n'oubliez pas qu'il y a pour vous une paix inconnue 
de ceux qui évitent ces fardeaux. On trouve au service du Seigneur joie et consolation. 
Montrons au monde qu'il ne saurait y avoir d'insuccès pour ceux qui vivent selon Dieu. 

Si vous êtes tristes, gardez pour vous vos impressions. Ne jetez pas une ombre sur 
la vie de vos semblables. Une religion morose n'attire pas les âmes; elle les éloigne au 
contraire jusque dans les filets que Satan dispose pour y taire tomber ceux qui s'égarent. 
Au lieu de penser à vos découragements, songez à la force qui est en Christ. Fixez votre 
attention sur ce qui est invisible. Dirigez vos pensées sur l'amour immense que Dieu a 
manifesté à votre égard. La foi endure l'épreuve, résiste à la tentation, supporte les 
désappointements. Jésus est notre avocat. Tout ce qui peut nous assurer sa médiation est 
à notre disposition. 

Le Sauveur a en haute estime tous ceux qui se donnent entièrement à lui. De même 
qu'il fut avec Jean, l'apôtre bien-aimé, dans son exil à Patmos, il est aussi aujourd'hui 
avec tous ceux qui, à cause de leur amour pour lui, passent par des épreuves. Dieu ne 
permettra pas que l'un de ses enfants fidèles soit abandonné dans sa lutte contre les 
forces sataniques. Il prend soin, comme d'un joyau précieux, de tous ceux dont «la vie 
est cachée avec le Christ en lui». C'est à de tels serviteurs qu'il est dit: «Je te garderai 
comme un sceau ; car je t'ai choisi, dit l'Eternel des armées.» (Aggée 2: 23) 

Parlons donc davantage des promesses divines; pensons au désir qu'a Jésus de nous 
bénir. Il ne nous oublie pas un seul instant. Lorsque, malgré les circonstances adverses, 
nous nous reposons avec confiance sur son amour, et maintenons notre communion 
avec lui, le sentiment de sa présence nous inspire une joie calme et profonde. Parlant de 
lui-même, il a dit: «Je ne fais rien de moi-même, mais... Je parle selon ce que le Père 
m'a enseigné. Celui qui m'a envoyé est avec moi; il ne m'a pas laissé seul, parce que je 
fais toujours ce qui lui est agréable.» (Jean 8: 28,29) 

Le Père était toujours présent aux côtés du Christ, et son amour infini ne permettait 
pas qu'il lui arrivât quoi que ce soit qui ne fût pas pour le bien de l'humanité. C'est cette 
assurance qui le réconfortait. En l'imitant, nous ferons la même expérience. Celui qui 
possède l'Esprit du Christ demeure en lui. Tout ce qui lui échoit vient du Sauveur, qui 
l'entoure de sa présence; rien ne saurait l'atteindre sans sa permission. Toutes nos 
souffrances, toutes nos tristesses, toutes nos tentations, toutes nos épreuves, toutes nos 
peines, toutes nos persécutions, toutes nos privations, en un mot toutes choses 
concourent à notre bien. Toutes les expériences et les circonstances de notre vie sont les 
ouvriers de Dieu pour notre bien. 

The Ministry of Healing, pp.487-489; Le ministère de la guérison, pp.421-423 
 

Lundi, le 19 novembre 2007 
Si vous me demandez quelque chose en mon nom, moi, je le ferai. Si vous m'aimez, 

vous garderez mes commandements. Jean 14: 14, 15. 

Le Christ a recommandé à ses disciples de prier en son nom. C'est en son nom que 
les disciples du Christ doivent se présenter devant Dieu. C'est le sacrifice qui a été fait 
pour eux qui leur donne de la valeur aux yeux du Seigneur. Ils lui sont devenus précieux 
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parce que la justice du Christ leur a été imputée. C'est pour l'amour du Christ que le 
Seigneur pardonne à ceux qui le craignent. Il ne voit pas en eux la bassesse du pécheur, 
mais leur ressemblance avec son Fils, en qui ils ont cru. 

Lift Him Up, p.178; Jésus-Christ, p.670 
 
Les disciples ne connaissaient pas encore les ressources et la puissance illimitées du 

Sauveur. Il leur dit: «Jusqu'à présent, vous n'avez rien demandé en mon nom». Il leur 
expliqua que le secret de leur succès résidait en ceci: demander force et grâce, en son 
nom. Il se tiendrait auprès du Père pour prier en leur faveur. Il s'approprie la prière de 
celui qui supplie humblement, comme étant son propre désir en faveur de cette âme. 
Toute prière sincère est entendue dans le ciel. Même si elle n'est pas dite avec 
éloquence, pourvu que le cœur y soit, elle montera jusqu'au sanctuaire où Jésus officie, 
et avec une parfaite assurance il la présentera au Père, magnifique et toute parfumée de 
l'encens de sa propre perfection. 

Le sentier de la sincérité et de l'intégrité n'est pas exempt d'obstacles; mais dans 
chaque difficulté nous devons reconnaître une invitation à la prière. Aucun être vivant 
ne possède une puissance qu'il n'ait reçue de Dieu; la source d'où procède cette 
puissance est accessible à l'être humain le plus faible. «Tout ce que vous demanderez en 
mon nom, je le ferai, dit Jésus, afin que le Père soit glorifié dans le Fils. Si vous 
demandez quelque chose en mon nom, je le ferai ». (Jean 14:13,14) 

Lift Him Up, p. 190; Jésus-Christ, pp.670 
Le Sauveur désirait vivement que ses disciples comprissent pour quel but sa 

divinité s'était unie à l'humanité. Il était venu dans le monde pour y déployer la gloire de 
Dieu, afin que l'homme fût relevé par son pouvoir régénérateur. Dieu se manifestait en 
lui pour que lui se manifestât en eux. Jésus n'a montré aucune qualité et n'a exercé 
aucun pouvoir que l'homme ne soit capable d'obtenir par la foi en lui. Tous ses disciples 
peuvent atteindre à son humanité parfaite s'ils veulent se soumettre à Dieu comme il l'a 
fait.            Lift Him Up, p.190; Jésus-Christ, p.669 

 
Dieu entend nos prières. Jésus disait: «Si vous demandez quelque chose en mon 

nom, je le ferai.» Et encore «Si quelqu'un me sert, le Père l'honorera.» (Jean 14: 14; 
12:26). Si nous suivons sa Parole, toutes ses promesses s'accompliront. Nous sommes 
indignes de sa grâce, mais si nous nous donnons à lui, il nous accepte avec joie. Il opère 
par et pour ceux qui le suivent. 

Nous ne pouvons nous attendre à bénéficier des promesses de la Parole de Dieu que 
si nous nous conformons à ses enseignements. Le Psalmiste dit: «Si j'avais conçu 
1'iniquité dans mon cœur, le Seigneur ne m'aurait pas exaucé.» (Psaume 66:18) Inutile 
de compter sur les promesses de Dieu si nous lui obéissons comme à regret. 

The Ministry of Healing, p.227; Le ministère de la guérison, p.194 
 

Mardi, le 20 novembre 2007 
L’univers tout entier est sous le contrôle du Prince de la vie. L’homme déchu Lui 

est assujetti. Il a payé la rançon pour le monde entier. Tous peuvent être sauvés par Lui. 
Il nous invite à Lui obéir, à croire, recevoir, et vivre. Il voudrait rassembler une église 
embrassant toute la famille humaine, si tous abandonnaient la bannière noire de la 
rébellion, et se plaçaient sous Sa bannière. Ceux qui croient en Lui seront présentés à 

Dieu comme des sujets loyaux. Il est notre Médiateur aussi bien que notre Rédempteur. 
Il défendra Ses disciples choisis contre la puissance de Satan, et dominera tous leurs 
ennemis. A travers Lui, ils seront vainqueurs et plus que vainqueurs. Ecrivant aux 
Ephésiens, Paul déclare: «que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ» «illumine les 
yeux de votre coeur, pour que vous sachiez quelle est l’espérance qui s’attache à son 
appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu’il réserve aux saints, et quelle 
est envers nous qui croyons l’infinie grandeur de sa puissance, se manifestant avec 
efficacité par la vertu de sa force. Il l’a déployée en Christ, en le ressuscitant des morts, 
et en le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes» (Eph. 1:18-20). 

Review and Herald, October 26, 1897 
 
Le monde a été confié aux soins du Christ; de lui procèdent tous les bienfaits divins 

accordés à une race déchue. Il était le Rédempteur avant comme après son incarnation. 
Dès que le péché a fait son apparition dans le monde, il y a eu un Sauveur. Il a dispensé 
à tous lumière et vie, et chacun sera jugé d'après la lumière reçue. Celui qui a donné la 
lumière adresse aux âmes les plus tendres appels, s'efforçant de les faire passer du péché 
à la sainteté; il est à la fois leur Avocat et leur Juge. Depuis que le grand conflit a éclaté 
dans le ciel, Satan a mis le mensonge au service de sa cause; le Christ s'est employé à 
dévoiler les projets de l'ennemi et à briser son pouvoir. C'est lui qui a vaincu le 
séducteur et s'est efforcé d'âge en âge de lui arracher ses victimes; c'est lui aussi qui 
prononcera un jugement sur chaque âme. 

Dieu «lui a donné le pouvoir d'exercer le jugement, parce qu'il est Fils de 
l'homme». Ayant goûté jusqu'à la lie les afflictions et les tentations humaines, il 
comprend les infirmités et les péchés des hommes; c'est pour nous qu'il a résisté 
victorieusement aux tentations de Satan; il pourra traiter avec justice et avec compassion 
les âmes qu'il a voulu sauver en répandant son propre sang: pour toutes ces raisons, le 
Fils de l'homme est désigné pour exécuter le jugement. 

The Desire of Ages, p.210; Jésus-Christ, p.194 
 

Mercredi, le 21 novembre 2007 
N’accumulez pas les fardeaux pour en être écrasés. Le Seigneur ne souhaite pas 

imposer des poids sur qui que ce soit pour écraser sa vie, et que dorénavant il ne puisse 
plus en porter de fardeaux. Notre Père céleste aimant déclare à chacun de Ses ouvriers: 
«place ton fardeau sur le Seigneur et il te soutiendra.» Et cette injonction est ajoutée: 
«Placez toutes vos préoccupations sur Lui; car Il prend soin de vous.» 

Le Seigneur évalue chaque poids avant de permettre qu’Il ne repose sur le coeur de 
ceux qui sont ouvriers avec Lui. Jésus a porté nos soucis et nos fardeaux, et Il sait 
exactement ce qu’ils sont. Il porte Son regard sur chaque ouvrier. Le Seigneur connaît le 
nombre des étoiles et pourtant Il guérit celui qui a le coeur brisé et Il prend soin de ses 
blessures. Le Seigneur vous invite à déposer votre fardeau sur Lui, car Il vous porte sur 
Son coeur.                 Christian Leadership, p. 76 

 
Déchargez-vous sur lui de toutes vos inquiétudes, car il prend soin de vous. 

1Pierre 5:7. 

La protection du Seigneur s'étend à toutes ses créatures; il les aime et ne fait entre 
elles aucune différence, si ce n'est par une pitié plus tendre pour celles qui ont à 
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supporter les plus lourds fardeaux de la vie. Les enfants de Dieu doivent faire face à 
bien des épreuves et à bien des difficultés, mais il faut qu'ils acceptent leur sort avec 
courage, se souvenant que tout ce que le monde leur refuse, Dieu le leur donnera au 
centuple. 

C'est dans les moments difficiles que Dieu révèle sa puissance et sa sagesse, et 
répond à l'humble prière. Ayez confiance en lui, car il entend et il exauce. Il est disposé 
à vous aider dans toutes les circonstances. Celui qui a créé l'homme, qui lui a donné ses 
merveilleuses facultés physiques, mentales et spirituelles, ne refusera pas ce qui est 
nécessaire au soutien de la vie qu'il a communiquée. Le Dieu qui nous a donné sa Parole 
- les feuilles de l'arbre de vie - nous révélera la manière dont ses enfants doivent s'y 
prendre pour se procurer la nourriture dont ils ont besoin. 

The Faith I Live By, p.63; Le ministère de la guérison, p.169 
 
Le Seigneur, infini en force et en sagesse, a déclaré: «Ton créateur est ton époux.» 

Tout ce qui peut servir au mieux et à l’intérêt le plus élevé du peuple de Dieu sera 
procuré. Quoique le monde cherche à écarter (Ses enfants) de leur allégeance, à les 
amener à des endroits difficiles, et à leur faire subir l’affliction, ils ne doivent pas 
rechercher les conseils humains. Ils doivent plutôt placer leur entière confiance en Dieu, 
déposant sur Lui tous leurs soucis. Le Christ met à l’épreuve la sincérité de la foi et de 
l’amour de Son église par des épreuves et des soucis; et Il fera sortir de la fournaise 
ceux qui sont fidèles, étant ainsi affinés et purifiés… 

Le Seigneur qui nous connaît tous, ne fera connaître que ce qui est préférable à Ses 
enfants. S’Il considère qu’il vaut mieux voiler les événements de l’avenir, c’est parce 
qu’Il nous aime et qu’Il cherche notre plus grand bien. S’Il permettait que nous voyions 
l’avenir quelques-uns seraient inquiets devant les problèmes qu’ils devraient affronter et 
d’autres confiants en eux-mêmes seraient trop hardis. Ainsi le bien que notre Père 
céleste désirait nous apporter par Sa providence pleine de sagesse serait contrecarré. 

Signs of the Times, August 19, 1889 
 

Jeudi, le 22 novembre 2007 
L’œil de la foi est dirigé vers Dieu pour que nous voyions l’invisible et non vers ce 

qui est actuellement apparent. La foi vit dans l’attente d’un bien futur; elle discerne les 
avantages inexprimables dans le don céleste. L’espoir de la vie future est une partie 
essentielle de notre foi chrétienne. Lorsque nous permettons aux attraits mondains de 
venir se placer entre l’âme et Dieu, le monde est tout ce que nous pouvons discerner. … 
Regardez plus haut, fixez l’œil de la foi sur les choses invisibles, et vous deviendrez 
forts dans la force divine. 

Notre foi se développe en contemplant Jésus, qui est le centre de tout ce qui est 
attrayant et aimable. Plus nous contemplons le domaine céleste, moins nous considérons 
comme désirable et attrayant le domaine terrestre. Plus nous fixons l’œil de la foi sur 
Christ, dans Lequel notre espoir de la vie éternelle est centré, plus notre foi croît. Notre 
espoir s’affermit. Par la clarté de notre pénétration spirituelle notre amour devient de 
plus en plus intense et fervent. Notre intelligence spirituelle s’accroît. De plus en plus 
nous avons conscience des attentes positives de Dieu pour nous purifier des coutumes et 
des pratiques d’un monde qui ne connaît pas Dieu, ni Celui qu’Il a envoyé Jésus-Christ. 

Plus nous contemplons le Christ, plus nous parlons de Ses mérites et de Sa 
puissance, plus nous réfléchirons Son image dans nos caractères et moins nous 
soumettrons notre esprit et notre affection aux influences paralysantes du monde. Plus 
notre esprit demeure sur Jésus, moins il sera enveloppé dans le brouillard du doute et 
plus facilement nous déposerons toutes nos épreuves et tous nos fardeaux sur Celui qui 
porte les fardeaux… 

Que la foi perce à travers l’ombre infernale de Satan. Centrons-nous en Jésus, notre 
Souverain sacrificateur, qui est entré pour nous au-delà du voile. Quels que soient les 
nuages qui couvrent le ciel, quels que soient les orages qui surgissent autour de l’âme, 
cette ancre tiendra solidement, et nous pouvons être sûrs de la victoire.  

In Heavenly Places, p. 127 
 
Voyez par la foi les couronnes préparées pour ceux qui vaincront; écoutez le 

cantique exaltant des rachetés: «Digne, digne est l'Agneau qui a été immolé et nous a 
rachetés pour Dieu!» Efforcez-vous de considérer ces choses comme réelles. Étienne, le 
premier martyr, dans son terrible conflit avec les principautés, les puissances et les 
esprits mauvais dans les lieux célestes, s'est exclamé: «Voici, je vois les cieux ouverts, 
et le Fils de l'homme debout à la droite de Dieu» (Actes 7.56). Il eut une révélation du 
Sauveur du monde le regardant des cieux avec le plus profond intérêt. La glorieuse 
lumière de la face du Christ brilla sur Étienne avec un tel éclat que même ses ennemis 
virent son visage briller comme celui d'un ange. 

Si nous voulions permettre à notre esprit de s'arrêter davantage sur le Christ et sur 
le monde céleste, nous trouverions là un puissant stimulant et soutien pour livrer les 
batailles du Seigneur. L'orgueil et l'amour du monde perdraient leur pouvoir alors que 
nous contemplerions les gloires de ce monde meilleur qui sera bientôt notre demeure. 
Toutes les attractions terrestres sembleraient bien peu de chose en comparaison avec les 
charmes du Christ. 

Que personne ne s'imagine que sans effort de sa part il pourra obtenir l'assurance de 
l'amour de Dieu. Lorsque l’on se permet de s'arrêter longtemps sur les choses terrestres, 
il est difficile de changer ses habitudes de pensée. Ce que l'œil voit et ce que l'oreille 
entend attirent trop souvent l'attention et absorbent l'intérêt. Mais si nous voulons entrer 
dans la cité de Dieu et voir Jésus dans Sa gloire, nous devons nous habituer à Le 
contempler ici-bas avec le regard de la foi. Les paroles et le caractère du Christ 
devraient souvent être le sujet de nos pensées et de notre conversation, et un certain 
temps devrait être spécialement consacré chaque jour à méditer avec prière sur ces 
thèmes sacrés.          Sanctified Life, pp.91, 92; La vie sanctifiée, p.50 
 
Vendredi, le 23 novembre 2007 

 
Pour aller plus loin: 
Prophètes et rois, pp.455-459. 
 


